
La parabole des 10 vierges

Introduction : Vous vous souvenez, il y a qq mois, nous avons traité 
le sujet de l’attente. Nous avons dit qu’un chrétien normal est un 
chrétien dans l’attente, une église normale est une église dans 
l’attente. L’attente du chrétien anime le croyant tout au long des 
écritures (AT comme NT). Souvenez vous, on a voyagé dans la 
Bible à la découverte de la notion d’attente (mots hébreux et mots 
grecs) qui est synonyme le plus souvent de la notion d’espérer. Si 
nous ne sommes pas dans l’attente, si nous ne sommes pas dans 
l’espérance,  nous sommes dans une situation qui ne colle pas avec 
notre statut d’enfant de Dieu, qui ne colle pas avec les écritures, et 
une situation qui risque d’affaiblir, voir d’éteindre notre foi, notre 
sérénité, notre amour. Rappelez vous les bougies à NOEL qui sont 
toujours là. C’est la bougie de l’espérance qui rallume les autres 
bougies.

Nous avons vu que l’attente ou l’espérance touche 4 
dimensions

1 – l’attente du secours de Dieu en toutes circonstances
2 – l’attente de son Esprit
3 – l’attente de la venue du Seigneur
4 – l’attente des ses instructions (Comme Marie, sœur de Marthe, 
comme les chrétiens d’Antioche)

Le risque pour l’église des derniers temps, celui d’être une 
église qui n’est plus dans l’attente comme l’église de Laodicée (la 
dernière des 7 églises), une église où Jésus  est à la porte.

Je voudrais ce dimanche, à nouveau vous stimuler dans cette 
attente, et particulièrement dans l’attente de la venue du Seigneur.

J’ai partagé sur ce sujet dimanche dernier à un groupe de 
catholiques engagés et consacrés. L’un d’entre eux a eu la franchise 
de me dire « je reconnais que je ne suis pas dans cette attente, et je  
vis au milieu de tas de chrétiens qui ne sont pas dans cette attente ».

Et nous, le sommes nous ? Le retour de Jésus est-il une 
espérance vivante qui m’anime comme elle animait les premiers 
chrétiens ?

Et j’ai une autre question, sommes nous prêts pour la 
mutation ? vous allez me dire, mais quelle mutation ? le passage du 
statut d’église au statut d’épouse.

Rappel de quelques versets

2 Corinthiens 11:2  « Car je suis jaloux de vous d'une jalousie de
Dieu, parce que je vous ai fiancés à un seul époux, pour vous
présenter à Christ comme une vierge pure »

Osée 2:19  (2-21) Je serai ton fiancé pour toujours; je serai ton
fiancé par la justice, la droiture, la grâce et la miséricorde;
Osée 2:20  (2-22) je serai ton fiancé par la fidélité, et tu
Reconnaîtras l'Eternel.

Esaïe 54:5  « Car ton créateur est ton époux: L'Eternel des armées
Est son nom; Et ton rédempteur est le Saint d'Israël: Il se nomme
Dieu de toute la terre. »

Apocalypse 19 : 6 à 9 « Et j'entendis comme une voix d'une foule
nombreuse, comme un bruit de grosses eaux, et comme un bruit de
forts tonnerres, disant: Alléluia! Car le Seigneur notre Dieu tout
puissant est entré dans son règne.



Réjouissons-nous et soyons dans l'allégresse, et donnons-lui gloire;  
car les noces de l'agneau sont venues, et son épouse s'est préparée,
et il lui a été donné de se revêtir d'un fin lin, éclatant, pur. Car le  
fin lin, ce sont les oeuvres justes des saints.
Et l'ange me dit: Ecris: Heureux ceux qui sont appelés au festin de
noces de l'agneau! Et il me dit: Ces paroles sont les véritables
paroles de Dieu ».

J’ai traité donc la semaine dernière ce sujet de la préparation 
de l’église à devenir épouse, de la préparation de la rencontre avec 
l’époux. En me préparant pour ce sujet, j’ai été amené à méditer sur 
cette parabole incontournable pour ce sujet, la parabole des 10 
vierges. Je voudrais partager ce que le Seigneur m’a donné au cours 
de cette étude sur cette parabole, en espérant que nous soyons 
stimulés dans notre attente qui a un lien avec notre vigilance 
quotidienne, la qualité de notre service, notre sanctification.

 Nous avons besoin de l’Esprit Saint pour comprendre le sens 
profond des paraboles, alors prions

Prière

Lecture Matthieu 25 : 1 à 13

« Alors le royaume des cieux sera semblable à dix vierges qui,  
ayant

pris leurs lampes, allèrent à la rencontre de l'époux.
Cinq d'entre elles étaient folles, et cinq sages.
Les folles, en prenant leurs lampes, ne prirent point d'huile avec
elles; mais les sages prirent, avec leurs lampes, de l'huile dans des
vases. Comme l'époux tardait, toutes s'assoupirent et s'endormirent.
Au milieu de la nuit, on cria: Voici l'époux, allez à sa rencontre!

Alors toutes ces vierges se réveillèrent, et préparèrent leurs lampes.
Les folles dirent aux sages: Donnez-nous de votre huile, car nos
lampes s'éteignent. Les sages répondirent: Non; il n'y en aurait pas
assez pour nous et pour vous; allez plutôt chez ceux qui en vendent,
et achetez-en pour vous. Pendant qu'elles allaient en acheter,
l'époux arriva; celles qui étaient prêtes entrèrent avec lui dans la
salle des noces, et la porte fut fermée. Plus tard, les autres vierges
vinrent, et dirent: Seigneur, Seigneur, ouvre-nous. Mais il répondit:
Je vous le dis en vérité, je ne vous connais pas. Veillez donc,
Puisque vous ne savez ni le jour, ni l'heure. »

Ce que nous dit clairement cette parabole

 Le contexte de cette parabole, elle est au milieu de 3 
paraboles qui suivent un discours sur l’avènement de Jésus.

 Qq remarques sur cette parabole. Elle se distingue des 2 qui 
l’entourent (certes, c’est le même thème, l’avènement du 
Seigneur, mais ici, accent sur l’époux, non le maître), les 2 
autres se rapportent à la tâche ou l’activité d’un serviteur qui 
aura des comptes à rendre à son maître, ici, il est question de 
mariage. 

 Quelle est la pensée principale ? « être prêt à l’arrivée de 
l’époux »

 On est prêt si nos lampes sont allumées, si nous avons de 
l’huile

 L’huile dans la Bible représente le St Esprit
 l’avertissement de Jésus ici concerne donc le fait de ne pas 

manquer de l’huile du St Esprit pour le jour de la rencontre 
avec l’époux. 

 Car je ne pourrai pas compter sur l’huile des autres. Je ne 
peux pas compter sur l’éclairage de l’autre, mais je dois être 
éclairé moi-même. je dois veiller à mon rayonnement car



je ne pourrai pas compter sur le rayonnement des autres, je 
dois avoir mon propre rayonnement,

Nous sommes ces vierges appelées à veiller dans l’attente de
l’époux. Cette parabole nous invite à demander au Seigneur,
comment établir notre réserve d’huile, de manière à ne pas être 
pris au dépourvu comme les vierges folles, quand Jésus viendra. 
Nous avons à creuser cette question en demandant l’aide du St 
ESPRIT.

Ce que nous dit encore cette parabole
(éclairé par le St Esprit)

 La parole sévère de l’époux adressé aux vierges folles « je 
ne vous connais pas » indique l’attente de l’époux, « une 
connaissance profonde, une communion … » le mot grec 
traduit par connaître contient cette idée d’intimité. Les 
lampes sans l’huile symbolisent les oeuvres sans la foi, ou 
le travail pour DIEU, mais pas le travail avec Dieu 
(souvenons nous de Marthe et Marie hier). 

 Nous devons veiller quotidiennement à cette 
communion. Toute négligence (ne serait ce que 24 heures) 
nous amène à perdre le bénéfice de cette communion.

 Ce qui m’est venu à l’esprit tout de suite, nous ne pouvons 
pas vivre sur nos acquis. Les acquis, ce peut être nos 
connaissances bibliques, mais aussi les multiples 
bénédictions reçues …. Ces bénédictions reçues sont un 
puissant encouragement bien sûr pour renouveler notre 
confiance dans le secours de Dieu pour aujourd’hui ; Mais 
si je m’appuie dessus pour me dire je n’ai plus besoin de 

vigilance, je peux négliger ma communion, ma lampe 
risque alors de s’éteindre.

 Notre Dieu est le Dieu de communion. La communion, 
c’est quoi ? c’est la contemplation du Christ, l’adoration 
du Christ, l’écoute du Christ certainement, c’est aussi le 
service. Les 2 paraboles qui entourent celle que nous 
étudions le montrent (on voit des serviteurs au travail), 
mais un service qui est le fruit de la communion avec 
Dieu où je reçois le caractère du Christ.

Tout ce que nous faisons doit être le fruit de la communion

 Reconnaissons les voyants qui nous indiquent le manque 
d’huile (comme dans une voiture). Et justement, nous 
manquons d’huile quand nous manquons des traits de 
caractère du Christ (le Seigneur, c’est l’Esprit, l’Esprit, 
c’est le Seigneur…) que nous recevons dans la proximité 
avec lui.

 Rappelez vous 2 textes que nous avons lu en introduction, 
relisons les : Osée 2:19  (2-21) Je serai ton fiancé pour 
toujours; je serai ton fiancé par la justice, la droiture, la 
grâce et la miséricorde; Osée 2:20  (2-22) je serai ton 
fiancé par la fidélité, et tu reconnaîtras l'Eternel.
Justice et droiture, grâce, miséricorde, fidélité voilà des 
ingrédients qui constituent ma réserve d’huile, qui sont des 
traits du caractère du Christ, et qui sont donc le fruit de ma 
communion avec Christ.



 L’absence de grâce et de miséricorde est assurément un 
voyant rouge indiquant un manque d’huile, quand nous 
sommes cassants, quand nous avons un esprit de jugement 
au lieu d’un esprit d’encouragement, quand nous sommes 
promptes à condamner, quand nous nous laissons aller à la 
critique ou à la médisance, quand nous cultivons une 
négativité, un esprit de plainte, de lamentation  au lieu d’un 
esprit de contentement

 Les 2 paraboles entourant celle des 10 vierges nous éclairent 
sur la notion de fidélité. C’est donner ce que l’on a reçu 
de Dieu (comme le serviteur qui donne la nourriture au 
temps convenable), le faire fructifier (comme ceux qui ont 
gagné d’autres talents), donner notre témoignage, donner la 
parole, donner notre amour. Vous qui faites le cours ALPHA 
actuellement et vous aussi qui l’avez fait il y a un an et demi, 
vous donnez ce que vous recevez de Dieu, ne sentez vous 
pas cette huile qui coule.

 Autres voyants signalant notre manque d’huile, la 
perte de la joie, et de la paix, ce qui conduit 
inévitablement à un amour refroidi. Car le royaume de 
Dieu, ce n'est pas le manger et le boire, mais la justice, la 
paix et la joie, par le Saint-Esprit     .   (romains 14 :17). Pour 
moi, la justice parle de nos actes empreints d’amour. Les 
premiers fruits de l’esprit dont nous parle Paul dans l’Epitre 
aux Galates, c’est justement l’amour, la paix, la joie. Quand 
la joie et la paix nous quittent, nous devons vite réagir car 
notre lampe est en train de s’éteindre, notre témoignage 
devient fade. 

 Nous ne devons pas laisser l’ennemi voler notre joie et 
notre paix qui font partie de notre huile. Si c’est le cas, 
cherchons la face du Seigneur et demandons lui comment 
nous avons perdu cette joie et cette paix. Les raisons de 
cette perte peuvent être multiples

 Nous dépendons de l’approbation des 
autres. C’est un signe d’insécurité. Cela 
indique peut-être que nous sommes dans la 
confusion au sujet de notre appel, de notre 
mandat. Ca c’est un facteur évident de perte 
d’huile. Au contraire, quand nous 
connaissons notre mandat, c’est un facteur 
d’équilibre et de repos intérieur, donc de paix 
et de joie. Nous ne cherchons pas à répondre 
à de multiples demandes qui ne font pas 
partie de notre mandat.

 Nous ne dépendons pas assez de la grâce de 
Dieu. Quand cela nous arrive t-il ? quand 
nous n’arrivons pas à nous pardonner, quand 
nous refusons de nous le donner, aussi de le 
donner à l’autre. Qq mots sur Caïn et Abel, 
Abel savait et acceptait son besoin du pardon. 
Toujours, nous aurons besoin du pardon de 
Dieu. Il nous faut l’accepter. Cela nous 
maintient dans l’humilité.

 N’oublions pas que ces ingrédients, ces traits de 
caractère sont le fruit de notre communion avec Christ. La 
vigilance quant à la communion nous impose d’être sobre. 
Constamment dans le NT, l’invitation à veiller est 



accompagnée de l’invitation à être sobre. (Pierre, plusieurs 
fois dans sa 1ère lettre). Paul dans la 1ère lettre aux 
Thessaloniciens –Lecture de 1 thessaloniciens 5     : 1 à 6  . 
« Pour ce qui est des temps et des moments, vous n'avez pas 
besoin, frères, qu'on vous en écrive. Car vous savez bien 
vous-mêmes que le jour du Seigneur viendra comme un 
voleur dans la nuit. Quand les hommes diront: Paix et  
sûreté! alors une ruine soudaine les surprendra, comme les  
douleurs de l'enfantement surprennent la femme enceinte, et  
ils n'échapperont point. Mais vous, frères, vous n'êtes pas 
dans les ténèbres, pour que ce jour vous surprenne comme 
un voleur; vous êtes tous des enfants de la lumière et des 
enfants du jour. Nous ne sommes point de la nuit ni des 
ténèbres. Ne dormons donc point comme les autres, mais 
veillons et soyons sobres. »

 La sobriété parle de modération, c à d d’éviter les excès 
(excès de table, du manger et du boire, excès d’activités), 
prendre garde à être trop passionné (sauf pour le SEIGNEUR), 
cela ne veut pas dire qu’il ne faut jamais faire ce que l’on 
aime. La sobriété parle aussi de concentration, nous ne devons 
pas être déconcentrés par rapport à l’appel que Dieu nous 
adresse. Comprenons nous que le manque de sobriété peut 
nous couper de la communion, et nous rendre sourds à la voix 
de Dieu, en même temps que nous rendre plus vulnérables à 
l’action de l’ennemi. (ex : les jeux olympiques)

 Nous sommes appelés à reconnaître les temps de 
visitation du Seigneur. C’est ce que Marie, la sœur de 
Marthe, a su faire. Quand elle reçoit la visite de Jésus (ce 
n’était pas tous les jours tant il avait à faire avec son 
ministère), elle n’a qu’une idée en tête, s’asseoir à ses 

pieds pour écouter ses instructions. Marthe n’a pas saisi ce 
temps de visitation et Jésus lui a reproché cela. 

 Ne négligeons pas le corps du Christ, l’endroit par 
excellence de la visitation du Christ. En restant en contact 
avec un groupe vivifiant où est encouragé l’esprit 
prophétique qui a pour but de donner la parole de Dieu 
inspirée, à propos, pour édifier et ranimer l’espérance.. 
Soyons aussi continuellement attentifs à ce que l’Esprit de 
Dieu fait dans la région, dans la nation, dans les nations. 
Soyons connectés d’une manière générale à l’action de 
l’Esprit de Dieu dans son corps. Ces temps de visitation 
peuvent coïncider avec les temps de crise qui sont pour le 
Seigneur une opportunité de nous parler (ex la crise 
financière). Par les temps de crise, Dieu cherche à nous 
rendre sensible à sa visitation.

 Apprenons à obéir dans les petites choses. Pour le 
Seigneur, il n’y a pas de petites choses, de petits péchés. Ne 
faisons pas une partie de la volonté de Dieu. Plus nous 
voudrons avancer dans la sainteté, plus nous réaliserons que 
Dieu est attentif aux petites choses de ma vie (petites 
paroles, petits soupirs, petites pensées, petites réactions 
etc…).

Conclusion

Je cherchais une conclusion à cette méditation, et le Seigneur 
m’a rappelé un récit où il est question aussi d’huile.

Nous allons le lire ensemble et tirer donc quelques éléments 
qui seront notre conclusion.



2 rois 4 : 1 à 7

Une femme d'entre les femmes des fils des prophètes cria à Elisée,
en disant: Ton serviteur mon mari est mort, et tu sais que ton
serviteur craignait l'Eternel; or le créancier est venu pour prendre
mes deux enfants et en faire ses esclaves.
Elisée lui dit: Que puis-je faire pour toi? Dis-moi, qu'as-tu à la 
maison? Elle répondit: Ta servante n'a rien du tout à la maison 
qu'un vase d'huile.
Et il dit: Va demander au dehors des vases chez tous tes voisins, des
vases vides, et n'en demande pas un petit nombre.
Quand tu seras rentrée, tu fermeras la porte sur toi et sur tes
enfants; tu verseras dans tous ces vases, et tu mettras de côté ceux
qui seront pleins.
Alors elle le quitta. Elle ferma la porte sur elle et sur ses enfants; ils
lui présentaient les vases, et elle versait.
Lorsque les vases furent pleins, elle dit à son fils: Présente-moi 
encore un vase. Mais il lui répondit: Il n'y a plus de vase. Et l'huile  
s'arrêta.
Elle alla le rapporter à l'homme de Dieu, et il dit: Va vendre l'huile,
et paie ta dette; et tu vivras, toi et tes fils, de ce qui restera.

La situation de cette femme semble désespérée : un mari mort, 
un mari qui servait Dieu ! des enfants prêts à être vendus comme 
esclaves, un petit vase d’huile pour vivre. Sauf miracle, cette femme 
est destinée à mourir de faim.

On peut faire un comparatif avec notre situation ou des 
situations que nous côtoyons. Bien sûr, je ne parle pas d’un 

comparatif matériel (à côté de cette femme, nous sommes tous 
riches dans notre nation, même les smicarts), je parle d’un 
comparatif spirituel. Nous avons peut-être le sentiment que l’ennemi 
a volé dans notre vie (nos enfants, des enfants qu’il nous a envoyés, 
une partie de notre héritage). Nous avons peut-être le sentiment de 
ne pas avoir beaucoup d’huile (pas beaucoup d’Esprit Saint)

Voyons cette femme et ce que Dieu nous enseigne à travers 
son attitude.

 Elle est dans l’attente. Elle ne se laisse pas aller au 
désespoir, mais va trouver le prophète de Dieu. 

 Nous pouvons rencontrer notre Dieu dans notre chambre, la 
porte fermée, et avoir un cœur à cœur avec lui qui peut 
changer le cours des choses.

 Elle ose demander dans sa pauvreté. Cherchez et vous 
trouverez, nous dit le Seigneur, frappez et l’on vous ouvrira. 

 Osons demander dans notre pauvreté ; N’oublions pas la 1ère 

béatitude « heureux les pauvres en esprit, ceux qui se savent 
pauvres en eux même, le royaume est à eux »

 Elle veille à suivre rigoureusement les instructions du 
prophète, même si elle ne comprend pas.

 Nous aussi, nous avons à attendre et à suivre les instructions 
de Dieu même si nous ne comprenons pas tout.

Quelle est la promesse que lui fait Dieu à travers le 
prophète ? celle d’avoir de l’huile en abondance. Elle en aura 
assez pour payer sa dette, mais aussi pour vivre ensuite (tu 
vivras de ce qui restera)



Chers amis, Dieu nous fait la promesse aussi à nous qui 
pensons n’avoir qu’un peu de l’huile du St Esprit.

N’oublions pas ces paroles de Dieu que j’ai rappelé lors du 
culte de Noël

Esaïe 42:3  « Il ne brisera point le roseau cassé, Et il  
n'éteindra point la mèche qui brûle encore. »

Ce récit est la démonstration de la vérité de ces paroles.

Une promesse a été reçue, ici, dans cette salle, le 1er janvier 
Au milieu d’adorateurs et d’intercesseurs « des situations qui 
semblent mortes, des personnes qui semblent mortes, 
reviendront à la vie… »

Saisissons la promesse de Dieu. Il veut que nous venions 
vers Lui avec notre petite quantité d’huile. Il n’envisage pas de 
laisser éteindre cette petite flamme en nous. Pendant qu’il est temps, 
tournons nous vers lui, pour recevoir de l’huile en abondance qui 
nous permettra de retrouver (par notre joie, notre paix, notre amour 
retrouvés), qui nous permettra donc de retrouver des enfants perdus, 
éloignés, qui nous permettra de retrouver notre héritage, qui nous 
permettra de rester en éveil pour la rencontre avec l’époux.

AMEN

Démarche ???


